



COSITAS SUELTAS

Por Carlos Robreño

Intérprete de hoteles.

Tal será el nuevo título que en el futuro habrá de agregarle a sus tarjetas de visita el brillante periodista Ramón Vasconcelos, actual ministro de Comunicaciones, después de haber recibido la encomienda, por parte de sus compañeros del Gabinete, de traducir del inglés al castellano la legislación radial vigente en los Estados Unidos, accediéndose a una solicitud formulada por una Comisión de Hoteleros que hace pocos días visitó el Palacio donde reside Batista.

Basan dicha petición los señores propietarios de estos establecimientos de hospedaje en que la difusión pública de determinados sucesos ocurridos en Cuba ahuyenta de nuestras playas el turismo yankee y en este caso, nos parece a nosotros que tales caballeros han repetido, una vez más, el viejo cuento de aquel esposo resignado que se concretó, ante una desgracia conyugal, a vender simplemente el sofá.

Lo que de cierto aleja a dichos viajeros accidentales de estos lares no es la información del hecho ocurrido sino la ocurrencia del hecho en sí y bien podían haber aprovechado su visita palatina estos hoteleros para solicitar que se eviten ambas cosas.

Claro es que siempre les queda a los radioemisores el desquite de pedir ellos, por su parte y en justa compensación, que Vasconcelos también traduzca para que sea aplicada igualmente en Cuba, toda la legislación norteamericana en relación con el funcionamiento de hoteles. De fijo, a la larga, perderían más estos últimos.

Asimismo, nada se sacará en limpio con que la radio silencie los sucesos trascendentales que ocurran en Cuba, si semejante mordaza no se puede aplicar por igual a la prensa de aquel gran país vecino. No hay que olvidar que aquí, esas y todas las demás noticias las transmiten

nuestras estaciones de radio en castellano, que es un idioma que desconoce más del ochenta por ciento de tales viajeros. En cambio, a diario las publican "The Miami Herald" y "The New York Times", por ejemplo, en inglés que por ser su lenguaje natal resulta el medio más sencillo y directo de informar de lo que en Cuba sucede a los turistas.

A los turistas y a los que sin serlos, a veces, tenemos que vivir aquí como si lo fuéramos.

★ ★ ★

Conocidos hombres de ciencias aseguran que para 1971 se podrán realizar viajes a la luna.

Y así quedará roto el encanto romántico de Pierrot. Ya no le cantará a la plateada Selene sus cuidas de amor. Tomará aquí en la Tierra un avion estratosférico e irá directamente a la Luna con objeto de dar el "berrinche" y advertirle que la "lea" le salió "fú".

★ ★ ★

Ayer nos encontramos a un amigo, a quien siempre habíamos considerado en mala situación económica, que se nos acercó jubilosamente al mismo tiempo que exclamaba:

—¡Ya resolví mis problemas!... ¡Puedes considerarme dichoso!... Un tío mío me acaba de asegurar que mañana mismo me va a entregar un check de cien mil pesos.

—¿Con qué fecha para hacerlo efectivo? —interrogamos nosotros.

—Pues... pues, chico: la verdad es que me dijo que el check me lo entregará mañana, pero la fecha... la fecha la dejará en blanco.

—Contra qué Banco lo va a girar?

—¡Contra el Banco de la Paciencia!

Ya ustedes podrán suponer de qué amigo se trata. De Liborito, después de enterarse de la proposición para adelantar las elecciones que ofrece la Comisión Biparlamentaria.